

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no está pagada.

AÑO XVI.—NÚM. 4.797 DE LA MAÑANA.

MADRID SABADO 6 DE JUNIO DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La GACETA de ayer publicó la ley sancionada por S. M., concediendo á doña María Corbelle, de estado viuda, y madre de D. Nicomedes Pastor Diaz, ministro de la Corona y senador del reino, la pensión de 15,000 rs. anuales. Por fallecimiento de aquella se trasladó esta pensión por cuantías partes, á sus hijas solteras doña Carlota, doña Teodora, doña Eugenia y doña Cristina Diaz, mientras permanezcan solteras.

Han sido aprobadas por S. M., las variaciones propuestas por la direccion de administracion militar, en el cuadro de las equitativas en el sistema métrico de las antiguas tarifas de provisiones, utensilios, hospitales y transportes, aprobado por real orden de 4 de enero de 1862, toda vez que estas variaciones consisten únicamente en las alteraciones y aumentos verificadas en todos los ramos por reales órdenes posteriores á las que establecian los datos que se tuvieron presentes al formar el aprobado por la citada de 4 de enero.

El ministro residente de S. M. en Rio-Janeiro, participa con fecha 3 de mayo último, que segun le comunica el vicecónsul de España en Santa Catharina, falleció el sábado 28 de febrero de este año el súbdito español Juan Antonio Alem, soltero y natural de la Coruña. Las cantidades que dejó á su muerte, y cuyo importe líquido se ignora todavía, fueron recogidas por el juez respectivo de aquella capital, ante quien deberán presentarse á deducir sus derechos aquellos á quienes legítimamente les correspondan.

Anteanoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin 3. Una real orden referendada por todo el ministerio, impone medidas de rigor á la prensa nacional y extranjera.

Londres 3. Nuevos y grandes meetings en favor de Polonia, han tenido lugar anoche.

Dicen de Nueva-York que aumenta la exasperacion en el Sudeste, á causa de las medidas arbitrarias de la administracion.

El presidente Lincoln ha conmutado la pena de Valladolid.

Durante un meeting han sido presas 50 personas que gritaron viva Davis.

Viajeros procedentes de Indianopolis dispararon contra la tropa. Esta detuvo el tren y cogió á los viajeros y 500 revolvers.

Aumentan las prisiones en Washington.

El gobierno confederado se prepara á invadir el Maryland y Pensilvania á principios de verano.

En Pensilvania organizan milicias.

El general Grant anuncia haber tomado Hautes Bluff y apoderarse de las obras de defensa de Vicksburg y 60 cañones. Continúa la lucha. Dice Grant en su parte, «que espera coger prisioneras todas las fuerzas que están en Vicksburg.»

Constantinopla 3. Fuad-baja nombrado gran visir; Halil-baja ministro de la Guerra; Jia-bey, canceller del Divan.

Cracovia 3. Se ha cerrado la universidad de Varsovia, porque las dos terceras partes de los estudiantes están con los insurgentes.

Paris 3. A fin de semana marchan á San Petersburgo las notas, especie de ultimatum, de Francia, Inglaterra y Austria. Algunos manifiestan temores de guerra si las proposiciones son rechazadas.

Paris 4. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, á 09 1/2; el exterior, á 06 1/2; la diferida, á 00 1/2, y la americana á 62 1/2. El 3 por 100 francés, á 69-45, y el 4 1/2, á 97-00.

Londres 4. Los consolidados ingleses quedaban de 82 á 118.

La GACETA del 4 publicó la situacion del Banco de España en 30 de mayo último. De este documento resulta que en dicho día tenia el Banco en caja 140,600,093 reales; en efectivo en las sucursales 28,189,992 rs.; en poder de los comisionados de provincias y del extranjero en efectivo y papel 184,478,880 rs.; y en la cartera de Madrid 179,833,954 rs. Los billetes en circulacion representaban el 30 de mayo 254,020,600 y las cuantías corrientes en Madrid se elevaban á reales vellón 174,771,143.

Dicese que el 15 del corriente volverá á aparecer el periódico catalan preleccionista El Eco de ESPAÑA.

Los créditos liquidados por el respectivo departamento de la Deuda pública y mandados abonar por la junta en el mes de febrero de 1863 fueron 892 rs. y su importe 20,236,889 rs. 3 céntimos.

El capital del Banco de España en 30 de mayo último era de 611,773,226 06.

El miércoles por la noche tuvo lugar el anunciado concierto en casa del general Ameller. La segunda parte del extenso y variado programa de la fiesta se destinó exclusivamente á ejecutar las mas notables piezas de «El Güerrillero», ópera inédita en tres actos del mismo Sr. Ameller. Las salas estaban adornadas con gusto y alumbradas con estrema profusion. Estuvieron encargados de hacer los honores de la casa, en compania del general Ameller, el marqués de Casa Arizon, el brigadier Perez de los Cobos, y el señor de Baños con las respectivas consortes de estos dos últimos. La concurrencia escogida y numerosa, aplaudió todas las piezas y en particular las de «El Güerrillero», impregnadas del gusto rosariano y perfectamente inspiradas de estilo nacional. La grata impresion de una música nueva y profunda se hacia mas encantadora al escucharla modulada por interesantes profesoras. No dudamos que «El Güerrillero» formará pronto una de las mejores óperas de nuestro repertorio nacional. El concierto dió principio á las diez y terminó á las dos, organizándose desde luego parejas de baile que prolongaron este hasta las tres y media, hora en que terminó tan agradable reunion con sentimiento de todos. Daránse todos los intermedios se sirvió el té y circularon con profusion pastas, helados, ponches, dulces y cafés.

LA ESPAÑA confiesa que es altamente significativo que el gobierno francés haya perdido las elecciones en Paris y en Marsella; pues aun cuando las haya ganado en la mayoría, siempre resultará, atendidas las especiales condiciones de aquellas dos grandes ciudades, que ha triunfado en la cantidad y sido derrotado en la calidad. Añade que el resultado de las elecciones ha venido á demostrar que Paris es orleanista y republicano; todo menos imperial. Este resultado, segun el juicio de LA ESPAÑA, es una consecuencia legítima de la conducta observada por el gobierno imperial, que ha faltado á sus promesas y no ha tenido para nada en cuenta el espíritu, las tradiciones y el sentimiento de la nacion francesa.

En la presencia del resultado de las elecciones en Francia, hace notar uno de nuestros colegas que la nacion francesa es muy impresionable, y que bien necesita el gobierno de toda su prudencia y flexibilidad para sobreponerse á las dificultades que habrá de crearle el cuerpo legislativo, desde el día de su apertura.

Del 21 al 27 de mayo transitaron por el ferro-carril de Madrid á Alicante 17,694 viajeros; por la linea de Madrid á Zaragoza 7,150, y por la red de Alcazar á Ciudad Real y Córdoba 3,693. Los productos de la primera fueron 1,301,679 rs. 23 céntimos, los de la segunda 249,260 54 y los de la tercera 121,987 62.

Desde que lo inició LA EPOCA, se vienen ocupando muchos periódicos de la eventualidad del nombramiento del ilustrado director de LA ESPERANZA, señor D. Pedro de la Hoz para el alto cargo de senador del reino. LA ESPAÑA dice que veria semejante nombramiento como un acto de alta conveniencia política, al propio tiempo que de justicia, no solo á la instruccion, inteligencia, y dotes de carácter del antiguo fiscal del extinguido consejo de Hacienda, sino á la institucion misma de la prensa que este castizo y vigoroso escritor ha sabido ennoblecier, defendiendo con una constancia, digna de mejor causa, la bandera que tomó como norte de su conducta.

Como nueva aplicacion de la electricidad, se acaba de inventar en Londres por Mr. Gishorne un nuevo aparato telegráfico destinado exclusivamente á la marina en general. El objeto de su autor es hacer que desde la cámara del buque pueda el capitán ó oficial encargado de la direccion en sus respectivas guardias, mandar en un momento dado y sin pérdida de tiempo un cambio de rumbo al timonel.

Han sido nombrados con carácter de delegados especiales ante el Congreso internacional que se celebra en Paris, con motivo de la 2.ª de Telegrafos del Atlántico, propuesta por Mr. Bolestrini, el inspector general D. Antonio Lopez de Ochoa, y el subdirector D. Félix Garcia Rivero.

La sociedad valenciana de Crédito y Fomento tenia al finalizar el mes de mayo un capital de 121,354,009 01 rs.

LA LIBERTAD declara que ni el señor marqués de Miraflores ni el Sr. Vaamonde han mostrado disposicion favorable á la eleccion de candidatos progresistas.

LA DISCUSION dice terminantemente que no es cierto que su director Sr. Rivero haya ido á Murviedro; ni que haya prestado ninguna ceremonia fúnebre; ni que haya puesto ninguna lápida. Pero que aunque hubiera presidido una fiesta fúnebre, aunque hubiese puesto la lápida de Brú, no le hiciera ciertamente por fines electorales.

Crea LA DISCUSION que ni aun con los 30,000 hombres que se dice ha podido de refuerzo, podrá el general Forey vencer á los mejicanos.

Dicese que para la plaza de profesor clínico que está vacante en la facultad de medicina de Madrid, ha sido propuesto en primer lugar el Sr. Casas, y en segundo y tercero los Sres. Guallart y Navarra.

Por la direccion de instruccion pública se ha dispuesto que los cirujanos de segunda clase con cinco años de estudio, que el año pasado cursaron solo ciencias, y éste solo el séptimo de medicina, dejen las asignaturas del segundo año de clínica médica, fisiología y materia médica, pudiendo revalidarse á fin de curso, aprobadas que les sean las restantes.

Se cree que va á aplicarse al cuerpo de sanidad militar el retiro forzoso á ciertas edades, segun las clases, que se lleva á efecto en otros institutos del ejército. Parece que en este caso serán bastantes los que tengan que retirarse del servicio.

Un médico de Constantinopla, el señor Galati, ha sido víctima con su familia de una horrible desgracia. Parece que habiéndose quedado dormido sobre sus libros, se prendió fuego á los papeles de la mesa. La llama se comunicó rápidamente á otros objetos; pasó á las habitaciones contiguas y nadie lo advirtió hasta que vinieron á avisar de fuera. Despertáronse todos sobresaltados; y el Sr. Galati, su mujer, su madre y un niño, se tiraron desde una ventana al patio, siendo el resultado morir inmediatamente la mujer, el niño y luego el doctor: dos cañadas cuyas pericleras abrasadas.

Los gobiernos de Francia y Bélgica han modificado recientemente, de comun acuerdo las tarifas de los despachos telegráficos entre ambos países. En su consecuencia, la tasa que antes variaba con la distancia, es hoy uniforme, y cualesquiera telegrama expedido, sea el que fuese el punto de partida y el de destino de una nacion á otra, estará en lo sucesivo á 11 rs. 24 céntimos, no pasando de veinte palabras.

A las diez de la mañana del día 23 de mayo cayó en la cúspide del campanario de Torreló un globo de fuego acompañado de un espantoso trueno, el cual, introduciéndose en el templo, destruyó una gran parte del altar mayor.

En Villanueva de Jiloca se sufrió el sábado último una inundacion á causa del desbordamiento del rio Jiloca, padeciendo mucho las casas de las afueras y todas las huertas del término.

En Manresa están esperando la aprobacion superior para proceder desde luego á la instalacion de una caja de ahorros, para cuyo establecimiento se tienen ya hechos los estudios y proyectos.

El temporal que se está sufriendo en algunos puntos de Cataluña es tan crudo, que el 1.º de junio quedará cubiertos de nieve varios términos de la montaña.

Ha fallecido el abad de la colegiata de Logroño, señor D. Pedro Zenon de Zababara. El señor obispo de la diócesis ha nombrado para aquella dignidad á D. Aureo Carrasco: su secretario y catedrático del seminario de la misma ciudad.

Dice un diario de Bilbao que el 1.º de actual se recibió en aquella ciudad el correo de Madrid en veinticuatro horas, siendo la primera vez que con tanta rapidez se tienen noticias de la corte, fuera de las que comunica el telégrafo.

Ha llegado á Castro-Urdiales el célebre poeta Garcia Gattierrez, en cuyo pueblo se propone pasar el verano, al lado de los Sres. Arrieta y Ayala, que tambien parece marcharán á la misma poblacion.

El señor obispo de Gerona ha convocado para los dias 17 y 18 del corriente mes, en su palacio episcopal, la reunion del sínodo diocesano, al cual concurrirán, ademas de los individuos del cabildo catedral, los arciprestes y curas párrocos de toda aquella diócesis, y en él se prepararán todos los puntos que necesitan reforma ó reparacion en el culto sagrado, en el clero y en las costumbres del pueblo.

Parece que la diputacion provincial de Barcelona trata de llevar á efecto la construcion del palacio de la industria, á cuyo fin ha nombrado á dos individuos de su seno para que se agreguen á la comision nombrada anteriormente para el mismo objeto.

En los últimos dias de este mes habrá tres corridas de toros en Barcelona, lidiando Gúcharés, Cayetano, el Tato y el Gordito.

La sociedad La Peninsular trata de construir en Albacete un teatro, si el ayuntamiento admite las condiciones. Un diario de aquella poblacion aboga por la construcion de un edificio como el teatro, que tanta falta hace.

Las autoridades de Valladolid recibieron al señor duque de Montpensier en San-Chidrian, y le acompañaron hasta dejarle en marcha para Santander.

Anteayer hubo una corrida de novillos en Guadalajara con dos toreros de muerte que lidió la cuadrilla del espada

Calderon. Uno de los diestros llevó un solemne revuelco, pero no creemos que ocurriese desgracia alguna.

En Granada se ha verificado una corrida de toros, en la que han figurado como matadores Cayetano Sanz y el Regatero, los cuales fueron muy aplaudidos.

En Valencia ha experimentado una considerable é inesperada baja el precio del capullo de seda. No es debida esta variacion á la abundancia de la cosecha, sino á la falta de demanda de seda.

El duque de Valencia estuvo en Granada algunas horas el domingo último, y marchó á Loja el lunes.

El 26 del actual al medio día se hará en la forma y sitios precedentes la adjudicacion en pública subasta de las obras de la carretera de segundo orden del ferro-carril de Córdoba á Sevilla á Loja, cuyo presupuesto es de 3.507,714 reales vellón 54 céntimos.

En el mismo día se subastarán las obras de la carretera de primer orden de Madrid á Badajoz, comprendidas entre la alcantarilla de Valdeceleda y el puente de Lantiza, cuyo presupuesto es de 2.358,711 reales 6 cént.

La festividad del Corpus se ha celebrado con toda pompa en Alcalá patria de Miguel de Cervantes Saavedra. El día se presentó por la mañana plácido y sereno aunque bastante caluroso. Gran número de forasteros llegaron de Madrid. Salíó una solemne y vistosa procesion de la iglesia magistral de los Santos Justo y Pastor en cuyo templo se estantan los magníficos sepulcros del cardenal Cisneros y el arzobispo Carrillo. Asistieron á esta procesion todas las autoridades locales y los jefes y oficiales de la garnicion, incluso los de la administracion militar. Los balcones y ventanas de la estensa carrera estaban lujosamente colgadas y de casi todos ellos se arrojaba multitud de flores, al pasar el Santísimo. La custodia que se usa para esta solemnia es de mucho gusto y bastante valer.

Ayer recibimos tristes y minuciosos pormenores del suceso que ha llenado de luto y de dolor al pueblo de Ruzafa, inmediato á Valencia.

Serian las nueve de la mañana del 2, cuando el edificio donde estaba la escuela pública de niños, compuesto de planta baja, se desplomó cubriendo entre sus escombros á mas de 50 de los niños que á ella asistian y con ellos á su maestro don Javier de Aguilar.

Tan terrible noticia corrió por el pueblo con la rapidéz del rayo, y los vecinos consternados, se dirigieron al sitio de la catástrofe, con el objeto de salvar, si era posible, á las tiernas criaturas que se hallaban en la escuela. A medida que se separaban los escombros se iban tocando los fanestros resultados del desplome; el cadáver del maestro, el de diez niños y una porcion de heridos fueron encontrándose sucesivamente, convirtiéndose los tristes presagios que abrigaban todos los corazones en dolorosas realidades.

Un pasante de la escuela que se hallaba fuera del local desplomado repasando la leccion á un corro de alumnos, fué el primero que se apercibió del movimiento del edificio: dió la voz de alarma al maestro, y éste inmediatamente ordenó á sus discípulos que huyesen. En tanto que los niños huían pudo haberse salvado saltando por una ventana el digno maestro, pero en su afán por escapar del peligro los discípulos, continuó dentro del salon, y notando que dos de muy corta edad se hallaban amedrentados, los cogió llegando con ellos hasta la puerta. Uno de los niños pudo salvarse, el otro murió al lado de su maestro, que ha terminado su vida con un acto de heroísmo y de abnegacion de que hay pocos ejemplos.

El número de alumnos pasaba de 200; pero los pequeños que formaban el grupo mas numeroso se hallaban en un deslumbramiento de los estragos del hundimiento. Los heridos fueron 35, y de ellos, segun ya dijimos, 10 de gravedad, uno de los cuales murió á las pocas horas.

Uno de los primeros mansajeros que llevó tan horrible nueva á Valencia fué un muchacho de los que escaparon con vida, el cual corrió medio loco á buscar á su padre, pobre trabajador, para que no sufriese el susto consiguiente si conocia ya la desgracia.

Inmediatamente que se conoció la catástrofe en la capital, corrieron al sitio de ella el gobernador civil, capitán general y arzobispo, los cuales se apresuraron á dictar órdenes para remover por completo los escombros.

A todo este hubo necesidad de poner un cordón de trepa y Guardia civil alrededor de las ruinas, porque se arrojaban á ellas dando gritos de angustia y derramando lágrimas que hacian brotar otras de cuantos ojos las contemplaban; las madres y familias de los infelices niños que yacian bajo las ruinas.

El gobernador civil constituyóse en medio de aquel cuadro de desolacion, y no se separó un momento mientras los médicos de Valencia, tanto particulares como forenses, iban curando á los heridos. El señor arzobispo de la diócesis se presentó y se le veia pregar sus evan-

géllicos consuelos de casa en casa á las familias que tenían alguna desgracia que lamentar. El digno prelado desplegó en tan aflictivas circunstancias todo el celo de que se encuentra animado siempre que se trata de socorrer infortunios.

Del salon de la escuela no quedaba otra cosa que un trozo de pared donde se veia un crucifijo en el centro y dos ventanas laterales; toda la techumbre y las paredes de los costados habian venido abajo, y lo que habia sido escuela no presentaba entonces mas que montones de escombros y restos del manejo de la misma.

La escuela se habia concluido pocos meses hacia, y se creia que las últimas lluvias habian sido la causa de la catástrofe.

Cuando todos los heridos fueron conducidos á sus casas y los cadáveres depositados, regresaron á Valencia las autoridades, dejando facultativos para que siguiesen velando por los primeros.

Entre los muchos episodios que ocurrieron refieren uno que es triste y amargo: Un trabajador se acercó á preguntar por la suerte que habia cabido á su hijo. Ninguno de los circunstantes conocia al infeliz niño, ninguno podia darle la contestacion que deseaba. El gobernador preguntó al infeliz padre las señas del niño, y el mismo examinó los muertos para ver si se encontraba entre ellos. El atribulado trabajador daba señas muy inciertas, y el gobernador no podia, con tan escasos indicios, asegurarse de lo que deseaba saber. Repetidas veces preguntó al padre, repetidas veces se acercó á los muertos. Así transcurrieron algunos minutos de dolorosa impaciencia. Por último hubo necesidad de permitir que el mismo padre averiguase lo que deseaba. Se acercó al depósito, examinó los cadáveres y allí estaba su hijo. Renunciámos á describir la escena que siguió á este triste reconocimiento.

El ayuntamiento de Ruzafa que conocia las virtudes del maestro y su abnegacion, acordó al siguiente día conceder una pensión á la viuda y á los cuatro hijos pequeños que ha dejado. La autoridad civil por su parte estimuló para que se abriese una suscripcion en favor de los desgraciados que tanto habian sufrido, y la suscripcion se abrió, produciendo desde el primer día los mas satisfactorios resultados.

Por último, el miércoles, por disposición del señor arzobispo se verificaron en la iglesia del pueblo los funerales por los muertos, trasladándose al templo las víctimas, y se reunieron los cuerpos del maestro D. Javier Aguilar y diez niños. El templo estaba completamente enlucido y ocupado por un numeroso concurso. Se dijo primero una misa de difuntos y después otra de ángeles, oficiando el clero de dicha parroquia, que gratuitamente se ofreció á ello. Después fueron conducidos al cementerio los once cadáveres en hombros de vecinos de la poblacion, acompañados hasta las afueras de la misma el clero y la música.

El ayuntamiento de Barcelona ha tomado al fin en consideracion el proyecto de reformar el hermoso paseo de aquella ciudad denominada de la Rambla. Sobre este asunto están muy encendidas las opiniones.

Los tejedores de Berga han abandonado en estos últimos dias las fábricas donde trabajaban, porque quieren mayores jornales.

Las varias noticias que se reciben de diferentes puntos del Principado de Cataluña manifiestan que las últimas tempestades han sido funestas para algunos pueblos. Tocante al campo de Tarragona las poblaciones que más han sufrido dicha calamidad son: la Selva y el Gualter, cuyos labradores han visto asimismo frustrados en poco tiempo los afanes y esperanzas de todo un año. En Vall's ha llovido tambien mucho, así como en todos los puntos de la Conca de Barberá.

Continúan siendo satisfactorias las noticias que se tienen del pueblo de Ridaura; pues á la fecha del 1.º eran tan solamente seis los atacados, pero ninguno de gravedad.

El ayuntamiento de Valladolid está decidido á dotar de aguas abundantemente á aquella poblacion. Un ingeniero contratado por la corporacion se está ya ocupando en estudiar la manera de conducir aguas á la ciudad.

En el hospital de San Juan de Dios quedaron en fin de abril 263 enfermos. Se han aumentado durante el mes de mayo con 214. De todos ellos han curado 223, y ha fallecido uno, quedando en fin de este último mes 209 hombres y 277 mujeres.

La tempestad que se presentó anteayer en Madrid debió descargar con gran furia hacia la parte SE., pues segun vieron algunos viajeros que venian en el tren de Alcalá, por la parte de las librerías de Jarama, entre Arganda y Aranjuez, se vieron caer dos ó tres exhalaciones.

La empresa de vapores trasatlánticos ha obsequiado á las autoridades y otras personas de Barcelona con un gran baquete á bordo del vapor «Príncipe» Don

Alfonso, a su turno en las salas de aque-
puerto.

Se ha inaugurado en Valencia el ci-
culo titulado "La juventud socialista",
en el cual se han reunido los jóvenes que
se dedican a la honrosa profesión del com-
ercio.

Nuestro apreciable colega la GACETA DE
PORTUGAL, dice: "Tenemos noticia de
desórdenes en Crato, en Francoso, en al-
gunos puntos de la Beira Baja, en Torres
Novas y entre los pueblos de la Mimosa y
de la Bemercosa, en el concejo de Pana-
macor. Entre estos últimos hubo batalla
campal. Los desórdenes no han tenido
motivo político."

Segun noticias fidedignas que un pe-
riódico dice haber recibido de Estrema-
dura, acaba de fijarse la importancia de
las minas de carbón de piedra, descubi-
ertas hace tiempo en el término de Vi-
llagarcía. Dúdase al principio que fueran
minas verdaderas de carbón; pero una
exploracion hecha recientemente por el
ingeniero de la provincia, ha puesto en
claro la verdadera índole del mineral. No
queda ya la menor duda de que el térmi-
no de Villagarcía encierra depósitos car-
boníferos, que probablemente serán una
ramificación de la gran cuenca de Bel-
mez y Espiel, de una estension aun des-
conocida, pero de una importancia siem-
pre grande.

EL CONTEMPORANEO declara que no es
exacto que se haya ofrecido un puesto
oficial al Sr. Botella, redactor de dicho
periódico; y que tanto el Sr. Botella como
sus compañeros, solo podrían admitir
puestos "puramente políticos"; y no si se
los ofrecian como obsequio a sus perso-
nas, sino como prueba de que estaban
acordes las doctrinas del gabinete con las
queha defendido EL CONTEMPORANEO.

Los valores ingresados por creaciones
y conversiones en la tesorería de la direc-
cion general de la Deuda pública dentro
del mes de marzo, importaron 63.835.987
reales 20 céntimos.

Se ha fijado para hoy sábado, a las
10 de la tarde, la traslación de los res-
tos mortales del eminente actor D. Car-
los Latorre, desde la iglesia parroquial de
San Sebastian al cementerio de la sacra-
mental de San Nicolás.

En el mercado de granos de esta corte
de ayer se han vendido 615 fanegas de
trigo de 48 a 52 rs. fanega, quedando por
vender sobre 792 fanegas; la cebada de 26
a 29 rs. y la algarroba a 43 rs.

El día 28 del pasado, en casa del señor
marqués de Molins, y el lunes último en
casa de los Excmos. señores condes de
Torre-Marín, se verificaron escogidas
reuniones de literatos y señoras, en las que
el Sr. D. Lorenzo Badioli, distinguido
poeta y literato italiano dió lectura de su
drama lírico "La Stella di Siviglia", sa-
cado de nuestro ilustre poeta Lope de
Vega. El Sr. Badioli habia leído su dra-
ma repetidas veces en otras partes, y en
su casa, a presencia de los señores mar-
qués de la Pezuela, Hartzenbusch, Bar-
bieri, Arnao, Lobo, Orfila, marqués de
Heredia, marqués de la Mesa, conde de
Vigo, Palau y otras muchas personas, y
todas han quedado satisfechas de la obra
por estar llena de lindísimos versos, nob-
les sentimientos y situaciones altamente
dramáticas, especialmente en el último
acto. Se nos asegura que dicho drama está
ya puesto en música y esperamos verlo
ejecutado por primera vez en nuestro tó-
rigo coliseo.

Después de la lectura del drama en casa
de los Excmos. señores condes de Tor-
re-Marín se cantaron al piano unas escogi-
das piezas por la señorita Pinto de Soveral,
hija del ministro portugués, y otra
distinguida aficionada, y por el Sr. Ba-
dioli que en grado eminente reúne la
calidad de cantante barítono, con acom-
pañamiento de piano, por la seño-
ra condesa de Torre-Marín y de violónce-
lo por el Sr. de Bouligny; también el se-
ñor D. Pedro de Matrazo recitó unos in-
dísticos versos. Concurrió a amenizar la
fiesta la linda e inteligente señorita Silvia
Badioli, quien con un talento artístico su-
perior a su edad declaró unas poesías ita-
lianas compuestas por el Sr. Badioli. Tan-
to la señora de Roca de Togores, como
los Excmos. señores condes de Tor-
re-Marín hicieron los honores del sarao con
su acostumbrada amabilidad.

La prensa sevillana tributa las más li-
sonjeras muestras de respeto y agrade-
cimiento a los duques de Montpensier en
nombre del pueblo de Sevilla, por la sin-
cero prueba de cariño que acaban de dar,
mandando repartir el día de San Fernan-
do varios lotes de 400 reales en nombre
del tierno infante que lleva el del Santo
Rey.

La fragata de guerra holandesa que
estaba en Mahon ha salido a visitar los
puertos de Argel, Málaga, Gibraltar y
Cádiz. El buque, que es escuela de mari-
nería navega a la vela, no haciendo uso
de la máquina mas que para salir y en-
trar en puerto.

La guardia civil del puesto de Ateev
aprehendió en aquella ciudad en la tarde
del 29, al bajar de la diligencia de Ali-
cante, dos individuos de aquel punto que
eran los mismos que habían cometido
hace pocos días en aquella capital un ro-
bo de 4.000 rs., un billete de lotería y al-
gunas otras prendas.

Parece que un abogado del colegio de
esta corte tiene preparado un folleto so-
bre la célebre causa de Fontanellas.

El Ayuntamiento de Zaragoza ha de-
terminado suscribirse por la cantidad de
20.000 rs. para costear el monumento a la

memoria del Justo mayor D. Juan de
Lanusa; sin perjuicio de que cada una de
las más finas personas que lo componen
contribuya individualmente al mismo ob-
jeto con su cuota.

Desde hoy sábado empezarán las
funciones del teatro de la Zarzuela a las
nueve de la noche.

En el circo del Príncipe Alfonso hará
su primera salida hoy el clown Bra-
quet.

Dentro de breves días tendrá lugar
en el circo de Price la presentación de la
familia Delevanti, de la cual el Sr. Jorge
Delevanti artista de los circos de Londres
y París, ha sido calificado por la prensa
extranjera, como el primer artista de su
clase en Europa.

La diputación provincial de Guadala-
jara se ocupa de arbitrar los medios para
crear un asilo de beneficencia, teniendo
presente la gran necesidad que en aque-
lla capital se advierte de una casa donde
recoger los infelices mendigos que recor-
ren las calles e importunan al vecinda-
rio. Anteayer constituyó una verdadera
plaga y no se podía dar un paso sin encon-
trarse con dos ó tres, que en vez de es-
citar la compasion, servian solo para quit-
tar los buenos deseos a las personas mas
caritativas.

Ayer recibimos noticias de Haití que
traen el discurso del presidente de la re-
pública, Joffard. En este discurso se ha-
cen dos declaraciones importantes. Es la
primera que el gobierno haitiano se halla
firmemente resuelto a poner en vigor el
concordato que firmó con Roma en 18 de
marzo de 1860; y la segunda que se auto-
rizará a los representantes para conferir
un derecho negado hasta ahora a todos
los extranjeros; el de poseer propiedades
territoriales en Haití. Los enemigos de
Joffard han intentado dar un nuevo golpe
de mano para poner en la presidencia al
general Legros; pero la intencion se es-
trelló ante el buen sentido de las pobla-
ciones rurales, sin necesidad de acudir a
la fuerza armada. El general Legros y sus
cómplices han sido entregados a una co-
mision militar.

Nuestro corresponsal de París nos dice
que la oposicion tendrá en la nueva cá-
mara francesa unos 25 votos. Los amigos
del imperio se consuelan de la derrota
sufrida en París con el triunfo que han
obtenido sobre los hombres mas impor-
tantes del orleanismo, si se exceptúa a
Mr. Thiers.

Una carta de Roma que tenemos a la
vista nos participa que la Congregacion
de Ritos ha prohibido terminantemente
a todos los obispos y cabildos italianos
que canten el "Te-Deum" dispuesto por
las autoridades gárdas para celebrar el
aniversario de la proclamacion de la union
a Italia de las provincias que pertenecie-
ren a la Santa Sede.

En Huesca y su provincia ha causado
inmenso placer la continuacion al frente
de la misma de su digno gobernador se-
ñor Alonso Colmenares que tanto ha he-
cho querer de aquellos honradísimos habi-
tantes. Muchas corporaciones municipa-
les le han enviado sus comisiones para
manifestárselo así, y el ayuntamiento de
la capital, fiel intérprete de los senti-
mientos del pais, le obsequió con una
brillante serenata, a cuya demostracion
se asoció todo el pueblo.

La cuestion promovida en el Ateneo
sobre el aumento de la cuota mensual,
parece que ha sido causa de algunas
desavenencias, y se cree que dimitan al-
gunos individuos de la actual junta di-
rectiva, entre los cuales se cuentan el
marqués de Corvera y los secretarios se-
ñores Fulgoso y Colon. Nosotros abri-
amos la esperanza de que no se reali-
cen estos temores y de que la cuestion
que ha motivado estas desavenencias se
arreglará satisfactoriamente.

Dijimos hace pocos días que en la igle-
sia de la cárcel del Saladero se habían ce-
lebrado las funciones de las flores de
mayo con toda solemnidad, y hoy po-
demos añadir que se han practicado igua-
les ejercicios en la cárcel de mujeres, ha-
biendo habido sermón todas las noches y
cantado los gozos a la Virgen varias de
las presas.

El gobernador civil de Valencia, señor
Aldecoa, auxiliado eficazmente del jefe
de la seccion de Fomento, Sr. Santa
María, ha publicado una importante y
razonada circular, para el arreglo de las
carreteras locales, y prestación personal
en la de aquella provincia, cuya medida
elogia la prensa valenciana por ser el
complemento del plan general de carre-
teras de primero, segundo y tercer órden,
y dice que mucho espera de la digna,
entendida y celosa persona que se encon-
tra hoy al frente de la provincia.

S. M. la Reina ha llegado ayer a Madrid
procedente del real sitio de Aranjuez, a
las once y cuarto de la mañana. En la
estacion la esperaban los ministros todos,
el capitán general de Madrid, Sr. O'Don-
nell, y el gobernador civil, Sr. Ezpeleta.
Después de dar las gracias a Dios por su
feliz arribo a la corte, la real familia se ha
trasladado a palacio por la calle de Ato-
cha, Plaza y calle Mayor.

SS. AA. RR. la infanta duquesa de
Montpensier y sus hijos, llegaron ano-
che a Madrid.

Ayer por la mañana el gobierno de S. M.
no tenia ninguna nueva noticia de los su-
cesos de Puebla.

El rematante del teatro Real de Madrid
ha presentado una solicitud declarando
que no puede llevar adelante el compro-

misio, y solicitando que se le indulte de la
perdida del depósito presentado para to-
mar parte en la subasta. Después que el
gobierno ha mandado a todos los requisitos
de la subasta, se ha retirado el señor re-
matante a que se resuelva pronto este asunto,
ya sea en favor del Sr. Bagier que tantos
títulos tiene adquiridos para con el públi-
co, ya en favor de cualquier otro que for-
me una compañía digna de nuestro gran
teatro.

El día 7 se verificará un simulacro por
varios cuerpos de la guarnicion de Ma-
drid, con objeto de ensayar la nueva tá-
ctica del Sr. D. Manuel de la Concha. Este
simulacro se verifica antes del cambio de
guarnicion que deberá tener lugar dos
días después, por hallarse ya perfecta-
mente instruidas las tropas que se hallan
en esta corte y no ser posible que los nue-
vos cuerpos que deben llegar tomen por
ahora parte en estos ensayos.

El cuatro y medio francés que el mié-
rcoles por efecto sin duda de las noticias de
Méjico bajó 75 céntos, cotizándose a 96 25,
se repuso anteayer completamente hacién-
dose a 97. Los consolidados ingleses, que
tambien bajaron un céntavo, volvieron
ayer a su antiguo precio de 92.

El rey Fernando de Portugal permane-
cerá en París hasta mediados del mes ac-
tual. Se cree posible que después se tras-
lade a Inglaterra.

Ha llegado a Madrid el Sr. Yurrebaso,
padre de uno de los desgraciados jóvenes
de Bilbao condenados a presidio por las
leyes militares a consecuencia de un su-
ceso ocurrido hace un año en aquella vi-
lla. Unos jóvenes que venian de una ro-
mería se pusieron a cantar y bailar cerca
de una guardia; el capitán les mandó
retirarse, y como no obedeciesen jame-
lamente, fueron presos y juzgados mili-
tariamente. Las diputaciones generales
del pais acudieron a S. M. implorando su
clemencia para aquellos infelices, y como
este asunto no se haya resuelto aun, el
Sr. Yurrebaso, que ve a su hijo y a los de
sus convecinos confundidos hace ya un
año con los criminales que pueblan los
presidios, viene a implorar a su vez la
clemencia de nuestra magnánima sobera-
na en favor de su hijo y otros dos jóvenes
condenados solo a dos años de presidio en
atencion a sus honrosísimos anteceden-
tes, y a que no tuvieron parte activa en
la ocurrencia. Desearíamos que tome a su
hogar llevando el consuelo que falta en
él y en el de sus convecinos hace un
año.

El consejo de Estado ha dejado estable-
cido como jurisprudencia en informe de
29 de abril que los consejeros provincia-
les no se inhabilitan para conocer de los
asuntos en la via contenciosa por el he-
cho de haber intervenido con aquel ca-
rácter en el expediente gubernativo, y
que los consejeros provinciales superau-
merarios están llamados, lo mismo que
los de número, a asistir con voto a las de-
liberaciones de los consejos cuando falta
alguno de los últimos, y que hasta esa ap-
titud para que existiendo justa causa pue-
dan ser recusados preventivamente.

Se hallan muy adelantadas las obras
del vastísimo y magnífico cuartel de San
Diego que se está construyendo en Alca-
lá de Henares, y los trabajos siguen con
grande actividad.

Tenemos motivos para asegurar que no
tienen fundamento alguno los temores
que manifiestan ciertos periódicos de que
haya retraso en la apertura de la seccion
del Espesial a Avila. Los trenes recor-
rán toda la seccion antes del 15 del actual,
y la explotacion pública podrá empezarse
el día de San Juan, ó el 1.º de julio lo
mas tarde.

Para el curso próximo se establecerá
ya en la nueva escuela pía de Alcalá la
cátedra de tercer año de latin, segun
nuestras noticias. A este colegio creado
hace dos ó tres años asiste gran número
de discípulos, algunos de ellos hijos de
familias bastante conocidas en Madrid.

Las obras de la casa de maternidad de
Guadalajara, creada cuando era goberna-
dor de aquella provincia el Sr. Negro, es-
tán ya próximas a terminarse. Es un es-
tablecimiento con las mejores condicio-
nes, y cuya utilidad no puede ser dudosa
para nada.

El violinista Fortuny, tan conocido en
esta corte, parece que ha sido contratado
para ir a tocar al café de Madrid en Gua-
dalajara, que es tal vez el mas elegante
de aquella poblacion. Anteayer era ya es-
perado pero no se presentó. Hemos tenido
ocasion de visitar el mencionado café, y
podemos asegurar que, por su ornato, su
servicio y los géneros que se expenden,
puede competir con muchos estableci-
mientos de igual clase en Madrid.

La real academia española trata de ad-
quirir la escogida biblioteca que poscia
D. Agustín Duran.

Ayer ha empezado el desestero en el mi-
nisterio de Hacienda, por cuya razon per-
manecerán cerradas las oficinas hasta el
lunes próximo.

En el pueblo de Villavilla ha sido ro-
bada la iglesia, llevándose los ladrones la
custodia con la santa forma.

Anteayer fué atropellado y muerto
en el acto un hombre por una diligencia
al partir esta de la estacion de Villalba.
Era un dependiente de la misma em-
presa de diligencias, que cayó al acercarse
al coche, y le pasaron las ruedas por en-
cima.

Las noticias que se reciben de Nueva-
York siguen siendo desfavorables a la

causa del Norte. Las medidas adoptadas
por el gobierno federal causan grande
agitacion en las ciudades del Oeste.

Las noticias del Sudeste son contra-
dictorias. Dícese que Grant ha abandonado
la ciudad de Jackson.

Corre el rumor de que los confedera-
dos han sido derrotados por Grant, y de
que este habia ocupado el puerto de Black-
River, contando así todas las comunicacion-
es con Wicksburgo.

Port-Hudson ha sido de nuevo bom-
bardeado sin éxito.

Créese que el movimiento de Grant
tendrá por efecto facilitar la llegada de
grandes cantidades de algodón.

Corre el rumor de que Hooker se re-
pliega de las orillas del Rappahannock so-
bre Washington. Los confederados ame-
nazan al Maryland.

La noticia de la evacuacion de Wicks-
burgo no se ha confirmado, y se le daba
poco crédito en Nueva-York; por el con-
trario, lo que se creia era que el general
confederado Johnstone librará batalla a
Grant en las inmediaciones de esta plaza.

El aguacero de anteayer ha ocasionado
una subida extraordinaria en el rio Manza-
nara, habiéndose inundado los lavaderos
de la izquierda del puente de Segovia y
causado grandes perjuicios a los habi-
tantes de aquellas casas. Inmediatamente
que la autoridad tuvo noticia de lo ocu-
rrido acudió un inspector de vigilancia y
se citó al teniente alcalde del distrito de
la Audiencia, presentándose sin tardanza
en el sitio su compañero el Sr. Romero
Paz por encontrarse aquel ausente, segun
creemos. El Sr. Romero calmó la irritacion
que reinaba entre los perjudicados,
quienes atribuian la inundacion ha ha-
berse desviado el curso natural de las
aguas por las obras del ferro-carril de
circunvalacion; les ofreció que se forma-
ría expediente para averiguar si dichas
obras eran causa de los grandes daños su-
fridos y adoptó cuantas determinaciones
eran oportunas para desaguar los sitios
inundados y evitar mayores males.

En la Virgen del Puerto sucedió poco
mas ó menos lo mismo, y el oficial de vi-
gilancia Sr. Bautista, con algunos guar-
dias y otras personas, estuvieron presta-
do importantes auxilios, hasta que el
mismo funcionario fué sacado a hombros
por otro sugeto, porque el agua llegaba
ya en algunos puntos a mas de media va-
ra de altura. Algunos conductos de las
cañales han reventado en varias casas y
han ocurrido diferentes hundimientos en
distintas calles. Uno que ha tenido lugar
en la calle de Cañizares, ha dado lugar al
rompimiento de una cañería, quedando
sin agua dos ó tres fuentes del barrio de
Lavapiés y accesorios. En la Era de Mico
cayó una exhalacion y causó bastante
daño a un joven. En las inmediaciones
de la Fuente Castellana se dice que ha
caído otra; pero ni se tienen detalles, ni
se sabe que hayan ocurrido desgracias
personales. Dos trenes del ferro-carril
del Norte tuvieron que detenerse a la en-
trada de la Florida sin poder llegar a la
estacion, porque el agua que convirtió en
un ancho arroyo la cuesta de Areneros,
amontonó la tierra sobre la via, y fué im-
posible atravesarla hasta que varios ope-
rarios desembarazaron el paso. El Jardín
del Paraíso, cuya funcion tuvo que sus-
penderse, han quedado muy estropeados
algunos paseos, y dos árboles vinieron al
suelo. Todavía no se conocen bien todos
los daños causados por tan espantosa tor-
menta.

Ayer mañana ha muerto repentinamen-
te una mujer en la calle de Atocha.

Anteayer en las afueras de S. Vicen-
te se hirió un cazador con la escopeta
que llevaba, en un brazo, y probable-
mente se le habrá amputado en la casa
de socorro de la calle de Jacometrezo, a
donde fué conducido.

Un sastre llamado Puigver se disparó
un tiro anoche en su casa a la entrada
de la Carrera de San Gerónimo. Las pos-
tas le entraron por debajo de la barba y
le salieron por la boca, rompiéndole un
diente e hirándole un poco la lengua.
A pesar de la herida momentos después
corria como un gamo huyendo del ins-
pector de vigilancia Sr. Villanueva que
le llevaba a curar y prestaba su declara-
cion con la mayor serenidad ante el ju-
gado. Se cree que al hacer esta diablura
no se hallaba en su habitual juicio. Fué en-
terado en la casa de socorro de la plazuela
del Progreso por el médico de guardia don
Silvestre Viñas.

Por el mismo profesor fué curado
otro herido llamado Ramon Pozo, de 22
años, soltero, albailán, a quien otro indi-
viduo de quien no da razon, segun pare-
ce, dió un nabajazo en el bajo vientre con
lesion y salida de los intestinos. En tal
estado fué encontrado en la puerta de
una casa de la calle de Jesus y María, y
a pesar de las reflexiones del juez de
guarria, del escribano, del comisario, se-
cretario y médico de la casa de socorro
no quiso ó no supo decir quién le habia
herido. Esta tarde continuaba en el hos-
pital en muy grave estado.

Un cajista de la imprenta Nacional,
de quien se supone que se halla algo de-
mentado, se dió anteayer por la mañana diez
cuchilladas, dos de ellas algo graves en-
tre las costillas hacia la parte del corazon,
y continuó sin curarse bastantes horas
hasta que fué conducido a la casa de so-
corro de la calle de Silva y de allí al hos-
pital de la Princesa.

De ayer a anteayer han sido curadas
en la casa de socorro de la plazuela del
Progreso, nada menos que 17 personas la
mayor parte por resultado de riñas. Tan-
bien en la casa de socorro de la Carrera
de San Francisco parece que ha habido
muchos casos que socorrer.

Los haberes de los agregados de Cor-
reos dejaron de satisfacerse en marzo
porque estaba agotado el crédito de la

partida de que venian satisfaciéndose, y
se consultó la trasfancia de la cantidad
que era necesaria, todo con arreglo a las
disposiciones de la ley de contabilidad.
Se ha dispuesto la cesacion de dichos
agregados, entre otras, por la espresada
causa; y al propio tiempo se ha autoriza-
do la trasfancia del crédito que era ne-
cesario, a fin de satisfacer los haberes
que tenian devengados. Para liquidar era
preciso conocer hasta qué día habian ser-
vido, lo cual se justifica por medio de
certificaciones, que segun se van recibi-
endo en el negociado correspondiente,
se espiden los libramientos. Lo que te-
niam devengado los agregados a la admi-
nistracion del correo central ya está sat-
isfecho.

En el mercado de granos de esta corte
se han vendido ayer 833 fanegas de tri-
go de 47 a 54 1/2 rs. fanega, quedando por
vender sobre 1,054 fanegas; la cebada de
25 1/2 a 28 rs. fanega; la algarroba a 43.

El domingo próximo se verificará en la
capilla de Palacio la funcion anual de la
"infra-octava" del Corpus a la que asisti-
rán SS. MM. y AA., los grandes de Espa-
ña cubiertos y los jefes de la real casa.
A las cinco de la tarde del mismo do-
mingo tendrá lugar la acostumbrada pro-
cesion por las galerías altas de Palacio.

Vuelve a decirse que el gobierno pien-
sa nombrar nuevos senadores, y se seña-
la al director propietario de LA ESPERAN-
ZA, Sr. La Hoz, como uno de los candida-
tos. No creemos que el gobierno, ni el
público rechazarán la idea de que el señor
La Hoz pase al senado; pero la verdad es
que el gobierno no se ha ocupado todavía
de si debe ó no hacerse una nueva pro-
moción de senadores.

El gobierno francés ha resuelto man-
dar parte de los refuerzos de tropas, por
trenes, etc., que destina a Méjico, por
los vapores correos españoles, aprove-
chando las dos salidas mensuales de Cá-
diz.

De Marsella a Cádiz irán en vapores de
guerra, y en los vapores que la misma
casa de Lopez y Compañía tienen en esta
línea.

Los vapores-correos franceses que solo
salen de San Nazario una vez al mes no
pueden cubrir las necesidades del ser-
vicio.

S. M. la Reina, conseqüente con la ofe-
rta que hizo de socorrer a los pobres de
Oatigola cuando su visita del lunes, de
que dimos cuenta, ha mandado a su ad-
ministrador de Aranjuez, D. Mateo Vale-
ra, poner a disposicion del ayuntamiento
y parroco de aquel pueblo 6,000 rs.; los
1,000 para auxilio de la parroquia, y los
5,000 para los pobres de las Cuevas y otros
tambien necesitados, cuya suma remitió
el día 3 el Sr. Valera por mano de D. Juan
José de Ugarte, uno de los principales
vecinos del citado pueblo. La corporacion
y parroco tan elevado al momento una
esposicion a S. M. ofreciendo cumplir con
urgencia la real determinacion, dando
por ella afectuosas gracias a nuestra so-
berana.

Hoy tendrá lugar en la audiencia
la vista de la causa seguida en el Juzgado
de Riiza contra Ponceña de Francisco,
de 31 años de edad, é Ignacio Crespo Lá-
zaro, de 28, soltero, por muerte dada a
Eustaquio Mate, marido de aquella, a
consecuencia, segun parece, de las rela-
ciones ilícitas que tenian los acusados, y
lo mal que se llevaba con su marido. En
primera instancia fueron sentenciados los
dos a la última pena, con las accesorias;
pero ahora el fiscal de S. M. pide la con-
firmacion por el Ignacio y cadena perpé-
tua para la mujer. Dícese que ella citó
al Ignacio y le esplicó dentro de casa la
razon de la cita, que era el deseo de que
diese muerte a su marido. El Ignacio ac-
cedió y fué el que descargó el primer gol-
pe; pero la mujer, viéndole aun con vida,
fuese por temor a ser descubierta, ó por
otra causa, parece que le acabó de dar la
muerte, y entre los dos le enterraron des-
pués en una cuadra.

Ayer tarde han corrido rumores, no de
modificacion ministerial, sino de cambio
completo de gabinete; no de una modifi-
cacion próxima sino de un cambio ya
realizado. En la bolsa es donde mas se
han hecho correr estos rumores; pero to-
dos, absolutamente todos carecen de fun-
damento. Ni existe motivo alguno para
anunciar un cambio ministerial, ni nun-
ca como hoy ha podido creer el ministe-
rio que disfruta de la confianza omni-
moda de la Reina.

A la avanzada hora en que cerramos
ayer esta edicion, no habia ni en las re-
giones oficiales ni en la embajada de
Francia noticia alguna oficial de la re-
tirada de los franceses de Puebla.

Hoy la llegada del correo nos dirá
si la noticia de este suceso llegó a la Ha-
bana por la mala inglesa que salió de Ve-
racruz el 2 de mayo, y por donde el go-
bierno francés sabe que el 21 de Abril
continua en el sitio ó si la noticia de la re-
tira procede de algun otro buque llegado
a la Habana y salido de Veracruz con pos-
terioridad a la salida de la mala inglesa.
Esta cuestion de fechas es hoy impor-
tante para saber el crédito que puede darse
a la noticia de la retirada.

A peticion de lord Palmerston ha teni-
do lugar en el parlamento inglés la se-
gunda lectura del bill relativo a la su-
presion de la trata de negros. Un artículo
de la ley reclama para Inglaterra el dere-
cho de visita en las inmediaciones de
la isla de Madagascar.

El Invalmo ruso anuncia que la arti-
lleria de los fuertes de Cronstad ha sido
aumentada y puesta en plé de guerra.
—El 26 de mayo el Czar ha inspeccio-
nado todos los fuertes de Cronstad.

SEGUNDA EDICION

ANOCHE RECIBIMOS LOS SIGUIENTES DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Viena 4. La «Correspondencia general» habla de una carta autógrafa del Papa al Czar, relativa a Polonia.

Breslau 4. Sangriento combate cerca de Grochow. Inafinidad de carros de heridos rusos llegaron a Kalisch. Los insurgentes quedaron dueños del campo y cogieron dos cañones.

Hamburgo 4. Se pone apresuradamente el ejército ruso bajo pie de guerra.

Emisarios que en la provincia de Volga repartían falsos manifiestos, van a ser juzgados por consejo de guerra.

Gracovia 4. Los polacos tuvieron 50 muertos en el combate de Glacota.

Continúan los asesinatos en Libonia. Czachowski ha obtenido una gran victoria a quince leguas de Varsovia.

Stokelmo 4. La clase media de Helsingfors, convocada segunda vez por la autoridad para firmar un mensaje de adhesión al emperador, por la segunda vez se ha negado a hacerlo.

Sin número de ciudadanos de Stokelmo han ofrecido un banquete a un emigrado ruso.

Paris 4. Un buque mas cruzará todos los meses entre Francia y Veracruz, mientras dure la guerra, para servicio de transportes de provisiones y material, y para traer heridos y enfermos.

Paro que Austria está completamente de acuerdo con Francia e Inglaterra en la cuestion polaca.

Paris 5. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 00 0/0; el exterior, a 00 0/0; el diferido a 03 0/0; la amortizable, a 34 0/0. El 3 por 100 francés, a 69-35, y el 4 1/2 a 97-00.

Londres 5. Los consolidados ingleses quedaron de 92 a 118.

Durante la ausencia del Sr. Vaamonde, se encargará probablemente del despacho del ministerio de la Gobernación, el señor marqués de Miraflores.

El Reino de anoche publica el siguiente párrafo:

«Mañana se celebrará consejo de ministros, bajo la presidencia de S. M., en el cual, de acuerdo todos los consejeros de la Corona con el programa ministerial, y comprendiendo perfectamente las exigencias de nuestra actualidad política, sin perder de vista que está próxima la

campaña electoral y que es crítica la situación que atraviesa Europa, propondrán al alto criterio del Trono aquellas medidas que de un modo directo han de conducir al desarrollo de una política tan liberal y conservadora como eminentemente nacional.»

Dice un periódico de la noche que se confirma la noticia de que en el ministerio de la Gobernación entrarán los señores Valero y Soto y Betella.

LA EPOCA confirma nuestras noticias relativamente a la designación hecha en Consejo de ministros, del señor marqués de Sierra-Bullones para director de artillería.

Durante su permanencia en la corte, Djemil-baja, embajador de S. M. imperial el sultan, ha merecido los mayores obsequios de la sociedad de Madrid. El miércoles el señor duque de Osuna le dió un gran banquete, al que asistieron los individuos del cuerpo diplomático extranjero, y por la noche el Sr. Sancho, hermano del ministro de S. M., en la corte del Sultan, le obsequió con un baile delizioso. En los días anteriores la madre de la emperatriz Eugenia, el embajador de Francia y la condesa de Campo-Alange, le han dado espléndidos banquetes.

El demócrata Sr. Ocen, en una carta que dirige a El Pueblo desde Valencia, elogia el digno proceder del gobernador y arzobispo de aquella provincia y diócesis, con motivo del tristísimo acontecimiento de Ruzafa, de que hemos dado estensos informes. Dice, confirmando nuestros informes, que el Sr. Aldecoa se constituyó sin perder un momento en el sitio de la catástrofe, y con ejemplar bondad corrió desalado de una en otra casa calmando la natural ansiedad de las familias, y el dolor intenso, cruel, indefinible de cien pobres madres que, desesperadas y rindiendo de espanto, pedían a gritos los hijos de sus entrañas. El señor arzobispo de la diócesis visitó también a las parientes de las víctimas, y con voz entrecortada por las lágrimas, que sin poderle remediar se agolpaban a los ojos al contemplar semejante cuadro de luto y desolación, les dirigió palabras mil de consuelo.

Sabemos que un número considerable de comerciantes, armadores, capitanes y pilotos de la marina mercante vecinos de Barcelona y otros puntos de aquella provincia, han elevado una reverente esposicion expresando su profunda gratitud por el solicito interés con que, a la primera indicacion, el maternal corazón de S. M. acogió sus suplicas, disponiéndose por el ministerio de Marina que inmediatamente saliese la goleta «Concordia» a explorar las islas del Piton y del salvaje del archipiélago canario, en busca de los nau-

fragos de la polsora goleta mercante «Nunantina» que se creyó podían estar allí. Por desdicha ni la prontitud en el auxilio encontrado por el comandante, oficiales y demas individuos de la referida goleta de guerra, han producido el éxito que se deseaba y todavía permanece envuelta en el misterio la suerte de aquellos desgraciados; pero no obstante parece que algunos indicios permiten aun abrigar la esperanza de que hayan sido recogidos por algun buque de larga travesía y que por la distancia del punto a donde se les haya conducido no sea tiempo aun de que pueda haber llegado a España la noticia de su paradero.

La Cámara popular italiana ha aprobado sin discusión el proyecto de contestación al discurso de la Corona y el que se refiere a subsidios para los emigrados. El proyecto de contestación al Senado hace constar el acuerdo de todos los poderes del Estado para apresurar la obra de la unificación italiana y felicita al gobierno por el restablecimiento de las relaciones con las grandes potencias y por la convención ajustada por Francia para concluir con el abrigandage. El Senado promete su leal concurso para completar la organización general del Estado.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la AGENCIA HAYAS:

Berlin 4. Seis periódicos han protestado colectivamente contra el decreto que rige la prensa.

El municipio dirigirá representaciones al rey.

Alejandro 4. Se ha concluido el tratado de paz con Cochinchina.

BOLSA-COTIZ. OFICIAL DE AYER 5.

Table with columns: Efectos públicos, Cons. al con., Id. fin de mes, Dif. al cont., Id. fin de mes, Id. fin próx., Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal, Capets. y socs., De abril 1,000, De a 2,000, etc.

CAMBIOS. Londres a 90 d. fecha... 50-20 Paris a 8 dias vista... 5-23

ESPECTACULOS DE HOY.

VARIEDADES.—A las 4 y 9.—Los escuadros de Briján. ZARZUELA.—A las 8.—Por amor al dróximo.—Julio César.—El colegial.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos por la compañía de Caselli, a las 9 de la noche.

CIRCO DE PRICE.—Ejercicios ecuestres y gimnásticos.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DEL DIA 6.—San Norberto, obispo y confesor.

CULTOS.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas del Santísimo Sacramento, donde continúa la novena de Jesus Sacramentado; a las diez será la misa mayor, en la que predicará D. Angel Greño, y por la tarde, en los ejercicios predicará D. Eugenio Paños y Quintana.—También continúan las novenas del Sagrado Corazon de Jesus, y predicará en Italianos D. Manuel Gonzalez en la misa mayor, y por la tarde en los ejercicios, don Miguel Lorenzo Mora.—En las Salesas Viejas y en el oratorio del Olivar, predicarán por la tarde D. Luis Rodríguez Paralta y D. Sabas Trapiella.—Continúan las novenas de San Antonio del Prado, y será orador en Monserrat D. Gregorio Mejía, en la misa, y D. Pio Fralle por la tarde. En Santa Cruz D. Ambrosio Infantes y D. Castor Compañía. En San Justo, por la tarde, D. Miguel Sanchez; en Santa María el citado Sr. Mejía, y en San Francisco el Sr. Infantes.

Visita de la corte de María. Nuestra Señora de Atocha, ó la de Coradonga, en San Luis.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 6.—Parada: Iberia.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel del mismo, D. Felipe Gutierrez y Rodriguez.—Jefe de día: Señor primer comandante del 5.º artillería a pie, don Ramon Mones, por adelantado.—Visita de hospital: Borbon.—Reconocimiento de provisiones: Borbon.—El general gobernador, Quesada.

LAS FLORES DE MARIA.—La funcion religiosa celebrada este año para solemnizar las glorias de María en la iglesia de San Antonio del Prado, ha terminado magníficamente, cantando las señoritas educandas varios coros y melodías compuestas por el Sr. Sobejano.

Dichas señoritas cantaron con perfeccion, admirándose los oyentes de que unas niñas de tan corta edad desempeñaran tan bien su cometido.

CAPITULO.—Segun estaba anunciado, anteayer miércoles, a las cuatro de la tarde, se verificó en la iglesia de Comendadores de Santiago el Capítulo en que fué armado caballero de la orden e investido con el hábito de la misma, el señor D. Andrés Isidro Breton y Garrido.

La ceremonia se celebró con la majestuosidad e imponente solemnidad que sopena a estos actos la sociedad antigua, y a los cuales asiste la sociedad moderna en

tre asombrada y confusa, como quien contempla las ruinas de un grandioso edificio en cuya demolicion está siendo participe involuntario é insusato.

Sin embargo de que la hora en que se celebró el Capítulo no es cómoda en la estacion del calor, acudieron a él mayor número de caballeros de la orden que los que suelen asistir ordinariamente. Casi todos los que residen en Madrid se veian en los bancos del centro, al propio tiempo que los destinados para el público, estaban ocupados por señoras de la sociedad madrileña, quienes contribuyeron con su presencia a dar mayor esplendor a la ceremonia.

Entre el concurso de hombres vimos a varios senadores y diputados, algunos escritores de nota, unos cuantos banqueros y capitalistas, y en general personas conocidas en los mejores círculos de la corte.

La ceremonia duró tres cuartos de hora próximamente, y la concurrencia la presencié con el interés que inspiran los pormenores de ella, tan religiosos como caballerescos. Desearíamos poder hoy describirlos, porque ciertamente son interesantes y se prestan a no pocas reflexiones; pero no teniendo espacio para ello, ni tiempo tampoco de hacerle con la detencion que requieren, nos limitamos a decir que son dignos de la atencion de las personas reflexivas, por cuanto llevan consigo el sello de religiosidad y grandeza de la época a que corresponden.

ANUNCIOS

UNA SENORA SOLA DESEA ENCONTRAR un caballero a quien servir, sin mas retribucion que la comida y ropa limpia; tiene personas que informarán. En la calle de Jesus y María, núm. 22, principal, darán razon.

SUEÑO DE ORO.—COMERCIO DE SEDAS.—Se ha recibido un surtido de 3,000 corses a la emperatriz, desde 17 reales uno; con otro mayor de mitones de torzal y malla; desde 2 1/2 rs. par. Calle de Preciados, núm. 9.

BAÑOS VIEJOS DE FITERO (NAVARRA).—Bajo las bases de buen trato, equidad, comodidad, consideracion y respeto, estarán abiertos al servicio público desde 1.º de junio a 30 de setiembre, estos antiguos cuarte acreditados baños termales, cuyas cualidades medicinales son bien conocidas por las muchas y conocidísimas curas que ha obtenido la humanidad doliente con el uso de sus aguas. El viaje se hace con la comodidad posible, pues que se puede ir por la via férrea de Zaragoza y Pamplona hasta Tudela, en cuyo punto hay carruajes cómodos para conducir a los bañistas a dicho establecimiento.

el dorso de la mano, mientras sacaba con la otra un paquete de billetes de banco. —Cobras y devolved ese saco de dinero a la señora. Hizo seña a Susana de que callase, porque queria insistir en que conservasen su dinero, volviéndose a besar la mano de la marquesa de Escoman con su galanteria acostumbrada. Entretanto el comisario habia entregado a Susana su dinero y presentaba a Mr. de Montgat la vuelta del suyo. —Dad lo suelto a esa gente, dije el caballero sin volver la cabeza. —Caballero, respondió el comisario con altivez, mis dependientes están pagados y no aceptan propinas de nadie. —Oh! tenéis razon: siempre me voy a mi tiempo; entonces las tomaban siempre. Entre tanto que el caballero y el comisario cruzaban estas frases, Emma y Luis se habian acercado al caballero y estrechaban sus manos con efusion. —Cómo pagar el servicio que acabais de hacerme? exclamaba Luis. —No hablemos de eso; vos me prestásteis cincuenta luises cuando los teniais; yo os presto doscientos cuando los tengo; entre nobles no se miran los servicios por lo que representa la cifra. —Pero cómo se explica que hayais llegado tan a tiempo? exclamaba Mad. de Escoman, que no se explicaba ni la presencia ni la riqueza del caballero. —Señora marquesa, no hay novelista que gane a la casualidad cuando se trata de lo imprevisto. Figúraos que yo me dirigia a casa de... de uno de nuestros antiguos amigos, que daba un concierto matinal: cierto es que yo no llevaba escuela de convite, y por esta pequeña formalidad los lacayos se creyeron con derecho de cerrarme la puerta a mí, al caballero de Montgat. Cómo me habia yo de figurar que se necesitaba escuela para entrar allí ni mas ni menos que si fuera un baile de la corte! Luis de Fontanieu le dirigió una mirada suplicante. —Fontanieu salia al mismo tiempo de aquella casa, y la expresion de su fisonomia me alarzó. Ya sabéis, señora, que nuestro amigo no posee el don de disimular sus sentimientos. Emma suspiró. —Me usé a él, empezamos a otear recuerdos; hacia mucho tiempo que mi corazon estaba seco, y tenia necesidad de refrescarlo; renuncié, pues, a castigar a los lacayos, y me vine con él seguro de que si no me revelaba su secreto yo lo

adivinaría viniendo aquí, teniendo al mismo tiempo el honor de saludaros. —Sabéis, caballero, repuso Emma con profunda turbacion, que en mucho tiempo no podremos devolveros la suma que nos habeis prestado? —Mejor: mas tiempo la aguardará el tapete verde. Además, no es apuréis; pronto será rico. —Aguardais alguna herencia? —Por el contrario, lo que habeis visto es la mitad de lo que me resta de la última que me legó la Providencia. —Dios mío! exclamó Emma arrepentida de haber aceptado tal sacrificio. —Voy a disipar todos vuestros escrupulos haciendos confidente de mis proyectos. Hé venido a Paris para casarme. —Casaros? exclamó Luis de Fontanieu juntando las manos. —Vuestra exclamacion no tiene nada de lisonjero, amigo mío. Pues si señor, casarme; es preciso hacerlo una vez en la vida, y desde hace veinte años lo estoy dejando para el día siguiente; ya, razonablemente, no puedo aguardar mas y me resigno. Y un suspiro acompañado a estas últimas palabras de Mr. de Montgat. —X con quién os casais? —Qué diablo: no vayais tan de prisa. En cuanto sepa el nombre de la futura Mme. de Montgat, os lo participaré; desde mañana empezé a buscarla; y no tardaré en encontrar porque no pienso ser escrupuloso en la eleccion. El caballero hablaba con tal formalidad que no habia medio de dudar de sus palabras. El perspicaz anciano no tardó en observar la melancolia de Emma, las miradas amenazadoras de Susana a Luis y comprendió todo lo que pasaba en aquella casa. Queriendo mitigar la tristeza de sus amigos les propuso celebrar su regreso con una comida que él les pagaba; convite que fué aceptado por Emma que no podia recusar tan pequeño favor, al que la habia hecho tan gran servicio. Después de comer, el caballero condujo a sus amigos a la ópera. En un entre-acto, prestando un gran dolor de cabeza, salió con Luis hasta la calle, no sin recomendar antes al acomodador que no entrase nadie en el palco de Mme. de Escoman. Mr. de Montgat exclamó bruscamente cuando se vió en la calle solo con Luis: —Amigo mío, muchas veces he tratado sin fruto de apartaros de vuestras locu-

ras: no seré mas dichoso cuando se trate de impedirlos actos impropios de un hombre de honor? —El jóven hizo un movimiento para separar su brazo del del caballero; pero este con una fuerza de musculatura impropia de sus años le contuvo, y prosiguió: —Perdonadme, acabare. Ya sabéis que es mi costumbre mezclarme en todo lo que no me importa, pero como aun tengo la mano firme para poder batirme con vos si creais que es falta, no pretendo que mis cabellos grises me sirvan de escudo. Vos no amais ya a la marquesa, y estais otra vez dominado por la mas despreciable de las mujeres. —Caballero, si Emma os ha contado tales cosas... —Qué os atreveis a decir!... se estima en mucho la marquesa, y la respeto yo demasiado, para que el nombre de esa mujer pueda ser pronunciado entre ella y yo. Aunque tengo 65 años, mis ojos no han pasado de los 20, y ahora, en el teatro, he visto perfectamente a Margarita en su palco, encima del nuestro; he sorprendido vuestras miradas y las que ella dirige llenas de odio a Mme. de Escoman. Además, estabais en su casa mientras la marquesa estaba en uno de los lances mas apurados de su vida... —Sea, cualquiera el giro que hayamos tomado mis sentimientos, no os juzgo a vos con el derecho de acriminarlos, ni de que se ofenda vuestra virtud. —No confundamos, amigo mío; yo no valgo mucho, pero no he engañado a nadie, os lo aseguro; mis faltas no han recaído nunca mas que sobre mí; y si las mujeres a quienes he amado se han visto alguna vez comprometidas, ha sido siempre por su culpa, nunca por la mia. Habeis procedido vos del mismo modo con la marquesa? —X soy yo culpable si no la amo? —No os culpo por eso; bien sabéis que yo adiviné ese desenlace en el mismo momento en que ambos cambiabais vuestros juramentos en el cementerio de San Pedro. Pero yo juzgaba que sin otras condiciones que las de un mortal cualquiera, os agorardais siempre de que erais un hombre honrado y no engañarais a la desgraciada que todo lo ha perdido por vos, y que mañana podrá decir que os habeis portado como un... —Y qué debo hacer? —Ser franco; decírla lo que ha pasado en vuestro corazon. Esto la matará de repente si debe morir; pero será mas hu-

mano que irle matando poco a poco y mas digo de un caballero que no debe nunca acudir al engaño. —Y si Emma lo ignora todo! —Lo creais así? Os engañais. Lo sabé todo, no lo dudéis, vos sois el único que ignorais lo que pasa en su corazon. Oid un último consejo. No amis a Mad. de Escoman y esto es una desgracia, más para ella que para vos; pero falta del amor cumplido con los deberes que sus sacrificios y su abnegacion os han impuesto. Un sentimiento de delicadeza puede solo deteneros en la pendiente en que os deslizais. Acordaos de que sois pobre, que tenéis deudas que debéis pagar, que la marquesa de Escoman os ha consagrado su vida así como la pobre sirvienta que esta mañana os llevaba su óbolo. Resignaos al trabajo, y no querais ser un Montgat, peor aun, un Montgat sin cabeza y sin los principios rectos en que Montgat apoyaba sus aventuras. Para terminar, acordaos de aquella máxima de la Escritura que dice «si vuestra mano os escandaliza cortadla y arrojadla al fuego.» Seguid esa máxima y no volváis a casa de Margarita. Luis de Fontanieu inclinó la cabeza sin responder. Dieron aun juntos algunos pasos y Mr. de Montgat exclamó bruscamente. —Decididamente: mi dolor de cabeza se hace irresistible, no vuelvo al teatro; disculpadme con la marquesa y decidle que estoy desolado por no poder acompañarla a su casa. Adios, amigo mío; si me necesitais en el hotel de Rivoli me hallareis. Y el caballero, sin estrechar la mano del jóven, se perdió entre la multitud, mientras Luis regresaba al teatro, asombrado de los escrupulos que habian acometido al caballero en sus últimos días.

XV. DONDE EL LUIS DE ORO VUELVE SOBRE EL TAPETE. La generosidad con que el caballero de Montgat procedia respecto a la marquesa, era ya inútil. Por la ley de la gravitacion, la velocidad de un cuerpo que desciende aumenta mas cuanto mayor sea el espacio recorrido. Esta ley física tiene una semejanza perfecta con lo que pasa en el corazon humano. Nadie ha sabido medir la espantosa rapidéz con que la desgracia precipita a sus elegidos.

D. FERNANDO ALVAREZ DEL MANZANO Y MUNIZ MIRANDA, alumno de la facultad de derecho, ha fallecido hoy a las once de la mañana.

EL SEÑOR D. V. ANTONIO LAGARDA Y CLARACO ha fallecido el día 5 de abril.

PRIMER ANIVERSARIO D. ROSALIA PASANO Y ORUETA DE DELMAS, falleció el día 6 de junio de 1892.

CENTRO MERCANTIL.—A calé, 19.—Madrid (frente al café Suizo).—Vástimos amaceros, en los cuales se admiten en depósito, y también para la venta, toda clase de efectos de industria, agricultura, comercio, etc., etc.

GRAN COMPETENCIA MERCANTIL.—CARRETAS, 14. Entre los artículos que podemos ofrecer con gran ventaja, llamamos la atención especialmente sobre un gran surtido de pañuelos de hilo blancos, de 30 a 80 reales docena.

BAÑOS MINERALES DE ALHAMA DE BARAGON.—En los de San Roque, su propietario no ha omitido medio para conciliar el bienestar de cortedad, aseo y buena asistencia con la economía posible.

SIGUE LA GRAN LIQUIDACION DE GENEROS A precios nunca vistos. Calle de San Martín, núm. 8, tienda frente a la Guardia civil.

ADMINISTRACION GENERAL DE LA casa y estados del excelentísimo señor duque de Osuna y del Infantado, calle de D. Pedro, número 10.—Se venden en pública y doble subasta el día 26 de junio próximo a la una de su tarde, las fincas siguientes:

CAJA DE SEGUROS Y SEGURO MUTUO DE QUINTAS DEL ESTABLECIMIENTO DE MELLADO. Asociación general para redimir el servicio de las armas, AUTORIZADA POR EL GOBIERNO DE S. M.

IMPORTANTE PARA LOS MINEROS. DILLWYN Y COMPANIA, fundidores de minerales en Swansea (Inglaterra), habiendo establecido una casa en Barcelona para la compra de minerales.

FOTOGRAFIA.—LA GALERIA DEL Sr. Fernandez, que estaba establecida en la calle del Caballero de Gracia, número 48, se ha trasladado a la de la Cruz, número 12.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD. Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España.

FOTOGRAFIA ECUESTRE.—R. VALLS retratará tan bien como en los mejores establecimientos y por la tercera parte de su precio. Se hacen retratos a caballo. Calle de Carretas, núm. 37.

ALUMBRADO DE ACEITE MINERAL. ESPECIALIDAD. Nuevo y variado surtido de lámparas y aparatos de cristal, porcelana y latón.

SE VENDEN PAISAJES AL OLEO, DE diferentes tamaños, con sus marcos dorados; un retrato de S. M. la Reina, propio para ayuntamientos, de más de metro y medio; cuadros de comedor y de otros géneros.

Esta compañía es la única en su clase que cesoluye terminantemente de sus Estatutos, toda operación basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material y positiva; interviene en las operaciones con los conserjeros; liquidación mensual; admite imposiciones desde 10 rs.; interés abonado 9'33 por 100 al año.

AVISO.—LA CASA DE PRESTAMOS Ay empenos que se hallaba establecida en la calle de Santa Isabel, núm. 1, entresuelo de la izquierda, se ha trasladado a la plazuela de Matute, núm. 10, cuarto principal de la derecha, donde sigue haciendo todas las operaciones a que está dedicada.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

Esta había herido a Emma en su amor, y como todavía no sacudió a este golpe que podía matarla, la hirió también en sus intereses materiales, y otras pruebas siguieron a la primera que ya hemos visto, sin tregua ni descanso.

que corren siempre tras una idea vaga cuando los primeros son el labrador fructífero de la inteligencia, y los segundos las plantas parásitas que crecen sin fruto.

con otros a un nuevo acreedor que la perseguía con una insistencia que no se explicaba: ella no veía detrás de Mr. de Verdieres la mano de Margarita.

—¿Qué os importa? exclamó Susana furiosa, mientras Emma apoyada contra su pecho, le preguntaba con ansiedad de dónde había sacado aquella suma.

—Nada es inútil en el mundo, ni aun un viejo disipado como yo, dijo a espaldas de Emma una voz muy coqueta; y la preaba os, señora marquesa, que por segunda vez el cielo me conceda la fortuna de llegar en momento de poder seros útil.